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                        Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima quarta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 023/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. n° 0637/2016 informando sobre o contrato de repasse entre o município 
de Barão do Triunfo e a Caixa Econômica Federal; Convite para jantar bingo na escola 
Antônio Guedes Brandão. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 036/16 enviando 
proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 08 de agosto de 2016; Of. nº 037/16 
solicitando resposta de proposições que se encontram com o prazo de resposta atrasado; 
Of. LEG. nº 017/16 encaminhando Projeto de Lei nº 015/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: não 
houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR NÉRCIO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
e parabenizou a diretoria da escola Dom Pedro II pelo almoço de dia dos pais, realizado na 
última sexta-feira, onde esteve presente participando deste evento, do qual gostou muito da 
iniciativa. Parabenizou os cavalarianos que chegaram hoje no município trazendo a Chama 
Crioula, não deixando morrer a tradição. Comentou que os cavalarianos saíram no último 
dia dez para buscar a Chama Crioula e chegaram hoje. Agradeceu a diretora da escola que 
levou os alunos para assistirem a chegada dos cavalarianos com a Chama Crioula. 
Parabenizou todos os pais pelo Dia dos Pais, especialmente o seu pai, que visitou para dar 
um abraço. Agradeceu as funcionárias desta Casa, que mesmo atarefadas, sempre têm 
tempo para fazerem um cartão para os pais. Deixou um lembrete ao Prefeito pela emenda 
chegou, disponibilizada pelo seu deputado no valor de R$ 209.625,00 (duzentos e nove mil 
reais seiscentos e vinte e cinco mil reais) para ser investido na área da agricultura com 
contrapartida da prefeitura de R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais). Falou para correr 
atrás para que não percam estas emendas que são muito importante para o 
desenvolvimento do município. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou um abraço a 
todos os pais pela passagem do Dia dos Pais, que apesar de não ter mais seu pai vivo, é 
uma lembrança que não se apaga, quando trata de suas raízes, então que todos se sintam 
parabenizados, nesta data que dá um outro direcionamento na vida a partir de quando se 
tornam pais. Comentou que ontem foi um dia muito feliz porque esteve com a casa cheia, 
onde teve a vista de um familiar que nunca tinha passado o Dia dos Pais com ele e foi 
justamente o primeiro Dia dos Pais que o seu familiar não passou com seu pai porque seu 
pai havia falecido, por isso a visita muito lhe honrou e até mexeu com seu emocional, por 
suas considerações e amizades. Felicitou o seu colega e amigo Ilo pela passagem de seu 
aniversário, uma data importante, a passagem de ano e isso é uma coisa muito importante. 
Comentou que na vida pública é olhado por dois ângulos, o positivo e o negativo, embora as 
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pessoas olhem pelo lado negativo, deve respeitar as pessoas, mas exista o comentário que 
existir, o homem que tiver mais de cinquenta e um por cento de qualidade, todos devem dar 
respeito porque é escolha do povo, dos amigos e vizinhos. Ressaltou que existem muitas 
conversas política, mas no momento que houver necessidade, temos que estar com os 
amigos por mais divergência que exista, ninguém sabe por quem vai ser socorrido diante de 
um imprevisto. Deixou suas felicitações par o seu neto Gustavo que completou oito anos e 
seu amigo Nicolas que completou treze anos recentemente. Enfatizou que é importante ter 
a amizade das crianças e dos idosos, pois são duas camadas que preserva muito, pois vem 
de família, lembra muito bem dos princípios e do conservadorismo de seu pai, que vale a 
pena manter esta ideologia, não porque hoje faz parte dos idosos. Comentou que atualmente 
as pessoas idosas precisam muito de um pouco de atenção e muitas vezes as pessoas não 
tiram tempo para se doar e mostrar o ponto alto de humanidade para levar uma palavra de 
apoio e de incentivo porque as pessoas idosas têm um cansaço físico, inclusive via um amigo 
seu dizer que as peças humanas gastam, isso é uma realidade e por isso gosta de levar seu 
apoio às crianças e aos idosos porque se não fosse os idosos, as crianças não existiriam. 
Enfatizou que vê muitos jovens achar que as pessoas idosas são um produto meio 
descartável e as coisas não são bem assim, todos devem olhar bem para os seres humanos, 
essa é a grande missão, embora poucas pessoas faça isso. Ressaltou que o ser humano 
em certos pontos é um ser bem desvalorizado, às vezes perante à lei. Afirmou que se uma 
pessoa atingir um cachorro pode ser preso, no entanto quando uma pessoa é atingida por 
um tiro ou uma faca, ela pode chegar perante a justiça e se justificar, mas não podem pensar 
dessa forma, devem investir no ser humano, trabalhar por eles. Afirmou que todos têm seus 
ideais e devem ser respeitados. Pedi desculpas a quem não gostou do seu comentário, mas 
é uma pessoa que gosta de analisar as coisas, é conservador porque vem de uma família 
humilde e em respeito a seu pai quer continuar o respeitando. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial à sua prima que está assistindo a Sessão pela primeira vez. 
Parabenizou a todos os pais, em especial ao seu pai e seus irmão, pois se espelhou muito 
neles para poder ser o pai que é. Comentou que muitas vezes quando se é jovem, fica bravo 
com irmãos mais velhos e com o próprio pai, mas quando é pai vê que tudo o que acontecia 
no passado era somente uma proteção. Enfatizou que embora tenha problemas familiares, 
sabe relevar para chegar ao bem maior que é a família. Parabenizou a todos os cavalarianos, 
cozinheiros e motoristas que se empenharam para buscar a Chama Crioula em Triunfo, onde 
foi distribuído para trinta regiões. Relatou que está afastado do cargo de patrão do CTG por 
um tempo; agradeceu especialmente a três pessoas da patronagem, o Luiz Carlos, o 
Selomar e o Rodrigão, que estavam sempre junto na luta, desde quarta-feira. Enfatizou que 
é interessante levar para o CTG, as crianças porque lá vão aprender cultura e respeito ao 
próximo, onde não se ensina malvadeza e os caminhos ruins que vê na televisão. Agradeceu 
a presença do Presidente do MTG Nairioli Antunes Callegaro, que esteve no município hoje, 
recebendo uma moção pelos cinquenta anos do MTG, feito por todos os Vereadores e o 
CTG teve a honra de entregar nas mãos do presidente do MTG. Comentou sobre a 
dificuldade de trazer o presidente do MTG na cidade nesta época de comemorações. Deixou 
um abraço ao Coordenador da segunda região, Ivan Fernando Botelho, que está 
seguidamente no CTG ajudando nos trabalhos, o que é muito importante para a entidade. 
Parabenizou o Ilo pela passagem do aniversário e pediu desculpas por não poder estar 
presente, mas desejou que Deus faça os objetivos se tornarem realidade, com saúde e paz 
para alcançar os êxitos. Parabenizou seu irmão Felipe e sua sobrinha Brenda pelo 
aniversário e desejou saúde e que alcancem os objetivos que desejam. Comentou que se 
sente muito honrado por mais uma verba conseguida através do Secretário Giovani Feltes 



 

 ATA 024/16                                                        3 
 

 

e do deputado Fogaça, a qual já está liberada na Caixa Econômica Federal no valor de R$ 
117.000,00 (cento e dezessete mil reais) destinada para a agricultura, que muito necessita. 
Enfatizou que é a segunda verba grande no que consegue no seu mandato e falou para a 
comunidade ficar tranquila porque é seu papel de vereador é de fiscalizar e de tentar através 
dos deputados, buscar verbas e tem feito. Comentou que a Administração, nos quatro anos, 
nunca tratou com respeito os seus Pedidos de Informação. Afirmou que tem três pedidos 
nesta Casa com mais de trinta dias, pedidos que acha que é mais de obrigação da prefeitura 
mandar, principalmente quando é uma questão de fiscalização de obras, como a obra da 
praça, sobre a qual pediu a relação dos gastos com o telhado que foi colocado e até agora 
não veio. De mesma forma comentou sobre os gastos da festa do agricultor que até hoje 
não veio respostas ao seu Pedido de Informação. Ressaltou que é uma pena que a 
Administração não trate esta Casa com respeito, pois acredita que todos os vereadores 
tratam o Executivo com respeito, quando tem que elogiar alguma coisa, faz, mas quando se 
trata de fiscalização, que é o papel dos vereadores, acha que o prefeito deveria ter pessoas 
para mandar as respostas que os vereadores pedem ou tomar partido nesta questão. Deixou 
novamente seu repudio à administração. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou um 
feliz Dia dos Pais a todos os pais, especialmente ao seu pai e seu avô e todos pais da sua 
família e do município. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário na semana passada, 
desejando sucesso e bastante saúde. Parabenizou os universitários pela organização da 
janta dos universitários para ajudar na arrecadação para o transporte à universidade, pois 
as viagens para longe do município não são fáceis. Parabenizou os cavalarianos que foram 
buscar a Chama Crioula, não foi recepcioná-los porque não estava na cidade, mas acha que 
foram bem recepcionados pelos vereadores presentes. Comentou sobre a ponte de ferro e 
sugeriu marcar uma reunião com o Secretário dos transportes para tratar sobre a ponte, 
embora o Secretário de Obras do município esteja tentando comprar algumas ferragens ou 
fazer alguma solda, esta ponte não pertence ao município e mesmo que o município faça o 
que pode, a ponte não ficará pronta para passagem de caminhões, por isso sugere marcar 
uma reunião. Comentou que a reclamação do Governo é que não dinheiro, mas a saída do 
nosso município depende da ponte, pois é a estrada que tem menos lomba e dá acesso à 
Porto Alegre, então os vereadores deveriam se organizar e tentar conseguir o conserto. 
Comentou que embora não consigam o asfalto para a estrada, a ponte já seria um grande 
passo. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o vereador Ilo, 
desejando o muita paz, saúde e sucesso em sua trajetória. Parabenizou a esposa do 
vereador Ilo que passou o dia em volta do fogão no dia do aniversário do vereador. 
Parabenizou os universitários pela janta que aconteceu no CTG em prol das necessidades 
que os universitários estão enfrentando em relação ao transporte, mas eles se organizaram 
e fizeram o evento para minimizar a situação. Parabenizou os pais pela passagem o Dia dos 
Pais e agradeceu ao cartão que recebeu da assessoria da Casa. Leu parte da mensagem 
contida no cartão em homenagem aos pais. Deixou suas boas vindas às autoridades 
tradicionalistas que estiveram no CTG, Presidente do MTG e o Coordenador da segunda 
região, onde receberam uma Moção pelos cinquenta anos do MTG. Comentou sobre a 
importância do tradicionalismo para a comunidade. Ressaltou que não é um participante do 
tradicionalismo, mas talvez daqui um tempo pode se engajar neste meio para apoiar e 
participaras raízes que foram fundamentadas há muito tempo. Usou a tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial a sua esposa que estava presente. Agradeceu o cartão de 
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aniversário que recebeu desta Casa e de mesma forma agradeceu o cartão de Dia dos Pais. 
Deixou sua homenagem a todos os pais pelo Dia dos Pais, uma data muito importante. 
Comentou que não tem mais seu pai, mas tem certeza que o mesmo esta acolhido por Deus. 
Agradeceu a mensagem dos seus colegas vereadores referente ao seu aniversário. 
Agradeceu em especial a todas as pessoas que estiveram em sua residência no dia de seu 
aniversário, um dia que nunca tem outros compromissos, apenas espera seus amigos no 
dia que acha muito importante. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
sobre o dia de ontem, um dia especial por ser dia dos pais e parabenizou a todos os pais 
que fazem parte desta Casa. Falou para aproveitar os pais, quem ainda tem, pois o tempo 
passa. Comentou que não tem mais seu pai, mas com ele aprendeu o valor da palavra 
dignidade e trabalho e sobre tudo a generosidade para com os semelhantes. Desejou que 
Deus derrame muitas bênçãos a todos os pais aqui deste município porque os pais devem 
saber ser pai porque o tempo passa e quando percebem, os filhos estão crescidos. 
Parabenizou o jantar dos universitários, que foi feito para arrecadar fundos para se 
manterem, onde foram muito felizes. Parabenizou a escola Dom Pedro II pelo almoço e 
gincana, que estava muito divertido. Parabenizou os cavalarianos que foram buscar a 
Chama Crioula, em especial ao senhor Adão, um morador dos Cerro dos Abreus que apesar 
da idade teve a coragem de sair m busca da Chama Crioula. Relatou que amanhã começam 
as campanhas nos municípios, para decidir os candidatos que assumirão as vagas nesta 
Casa e na prefeitura. Comentou que é um momento muito sério de uma eleição e deseja 
que seja sadio, com respeito, pois será quatro anos de compromisso com o povo. Ressaltou 
que quem ganhar, assumirá um compromisso muito grande, deve ser muito conhecedor do 
município. Falou que pede a Deus que ilumine as pessoas para que não pense que a eleição 
será ganha em cima de outros candidatos. Comentou que todos os candidatos são 
conhecidos, então é o povo que vai dizer quem vai ser merecedor do voto; deseja que saia 
ganhador o povo de Barão do Triunfo. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade a seguinte proposição: INDICAÇÃO 
Nº 033/16 DO VEREADOR NERCIO que seja estudada a possibilidade de elaborar Projeto 
de Lei para contratação de vigilância Armada 24 horas nas Agências Bancárias Públicas e 
Privadas e nas Cooperativas de Crédito do Município, conforme Projeto em anexo. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 075/16 DO VEREADOR OSMAR que seja providenciado restauração 
da estrada e encascalhamento nos pontos necessários na estrada que parte do alto bonito 
e saindo próximo ao bar do Jones na Zona dos Pachecos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
022/16 DO VEREADOR OSMAR que informe a esta casa Legislativa a situação da 
regularização das propriedades rurais, que foi iniciado a algum tempo atrás e não está sendo 
visto ser feito nenhum trabalho neste sentido. DIÁRIA DO VEREADOR RODRIGO, que 
esteve na Secretaria da Fazenda em Porto Alegre, dia 02 de agosto. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do 
PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou as festas que aconteceram no final de semana, o jantar dos 
universitários. Comentou que é uma situação bastante difícil que é tocar a associação dos 
universitários em frente e devem incentivar muito. Relembrou que dia dezenove haverá um 
jantar bingo no CTG, da escola Antônio Guedes Brandão e no dia vinte de agosto haverá 
um jantar bingo na associação Carlos Gomes. Parabenizou o vereador Ilo pelo aniversário, 
desejou que seja muito feliz e pediu desculpas por não ter estado presente no aniversário. 
Desejou parabéns a todos os pais, em especial a seu pai que lhe deixou vários 
ensinamentos. Comentou que está vendo nos últimos dias, o problema na caixa d'água, um 
vazamento que geralmente acontece no domingo de manhã quando vem à missa, as 
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pessoas perguntam o que a prefeitura faz, então diz que é um problema do Estado. 
Comentou sobre a ponte de ferro, sobre a qual as pessoas falam muitas coisas nas redes 
sociais, as vezes sem saberem, é um problema do Estado. Ressaltou que não adianta vir 
aqui e dizer que é culpa do Sartori, há cinco anos não gostaria que as pessoas pensassem 
e falassem que tudo o que não acontece no município é culpa do Executivo, assim como a 
Indicação do vereador Osmar, que foi um programa estadual do governo PT, então os 
governos que sucedem, as vezes colocam um pano úmido em cima. Falou que as eleições 
estão para iniciar, mas nessa época, como eleitor, deve colocar todas as medidas nas 
discussões dos assuntos. Comentou que os vereadores estão trabalhando pelo bem dos 
munícipes, talvez queiram promoção pessoal, mas pediu para a comunidade para olhar com 
bons olhos as decisões e os assuntos expostos aqui na Câmara. Pediu para que venham 
nas Sessões para ouvirem diretamente os vereadores porque lá fora, as vezes, as coisas 
são faladas com outras palavras. Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou o 
vereador Ilo pelo aniversário e desejou muito êxito na vida, com os sonhos todos realizados. 
Parabenizou o jantar dos universitários. Pediu atenção ao Secretário de Obras em relação 
a um Pedido de Providência que fez nesta Casa, sobre as casas populares, onde ainda há 
muito brejo e pelo que sabe, estão chamando os beneficiários do programa para assinar os 
contratos, então pediu para olharem com carinho e deixem o terreno em condições de fazer 
as casas. Comentou que a situação não e fácil, mas deve lidar com delicadeza, pois já 
aconteceu de duas empresas vir e ir embora. Complementou a sua fala que havia iniciado 
na discussão da Indicação do vereador Osmar, sobre a qual afirmou que o programa não 
tem nada a ver com o município, pois foi um programa de governo que chegou nesta Casa. 
Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se 
fazia presente na sua primeira saudação. Sobre a regularização das propriedades, falou que 
fez um Pedido de Informação, um tempo atrás, e na realidade com relação às informações 
que recebeu, percebeu que o município empurra para o Estado e do estado não obteve uma 
resposta porque não fez um Pedido de Informação. Ressaltou que de seu ponto de vista, o 
problema é tanto do município, como do Estado, mas não sabe quem vai conseguir resolver 
este problema, no entanto vai continuar tentando achar solução porque há uma deficiência 
grande com relação à regularização das propriedades. Deixou um registro que em relação 
à ponte de ferro, já tem uma reunião agendada para quarta-feira com o Daer, mas amanhã 
vai certificar-se e passar para a secretaria desta Casa, para que a mesma entre em contato 
com os vereadores, se o presidente assim determinar, para confirmar a reunião. Ressaltou 
que é urgente, este problema com a ponte e a parte dos vereadores é correr atrás e não 
ficar empurrando para cima de outros, criando mais problemas. Enfatizou que os vereadores 
devem fazer uma pressão forte porque podem estar dentro de um gabinete sem saber a 
gravidade do problema. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou sobre a ponte de 
ferro e afirmou que desde a semana passada está sendo feito contato, onde o diretor do 
Daer se comprometeu a vir ao município para falar a respeito da ponte. Ressaltou que as 
vezes conversar com camaradagem não adianta, devem ser mais enérgicos neste sentido; 
as prefeituras de Barão do Triunfo e Mariana Pimentel estão fazendo o possível, tomando 
as providências que estão ao alcance, porém a ponte é uma questão do governo do Estado 
por isso devem fazer pressão bastante forte. Enfatizou que, se até quarta-feira não haver 
nenhum retorno por parte do Daer, devem ir no maior número possível até o Daer para tentar 
achar uma solução viável o mais rápido possível. Agradeceu o empenho dos vereadores na 
busca de emendas parlamentares que em contra partida à prefeitura caberá apenas R$ 
12.000,00 (doze mil reais). Comentou que estas emendas serão para a compra de máquinas 
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e equipamentos para beneficiar os agricultores. Agradeceu ao presidente do MTG que 
esteve no município recebendo uma homenagem desta Casa. Agradeceu aos professores 
da escola José Joaquim de Andrade por levar os alunos na recepção da Chama Crioula no 
CTG. Elogiou a estrutura do CTG de Barão do Triunfo. Parabenizou o pessoal que promoveu 
o jantar dos universitários, assim como a festa de Dia dos Pais na escola Antônio Guedes 
Brandão, sobre a qual enfatizou a importância dos pais e os parabenizou pelo Dia dos Pais. 
Comunicou que dia onze de setembro haverá a festados sócios na comunidade da Zona dos 
Marques. Parabenizou o vereador Ilo pela passagem de seu aniversário. Deixou um convite 
para uma excursão para a Expointer promovida pela Secretaria de Obras, dia trinta e um de 
agosto, sendo que os interessados devem levar seus documentos até a Secretaria da 
Agricultura. Deixou um convite para a inauguração da associação da Data dos Amadores, 
dia quatro de setembro. Agradeceu a presença de todos e afirmou que os vereadores estão 
aqui para trabalhar para o povo e assim como os vereadores são fiscalizadores do município, 
o povo deve fiscalizar os vereadores. Comentou que a política não é uma coisa para agradar, 
muita gente não gosta, mas ela faz parte da vida de todos. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima 
Sessão Ordinária, dia vinte e dois de agosto de dois mil e dezesseis, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 15 de agosto de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


